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Al servicio de la verdad y la vida

Seminaristas de Santiago
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Emaús en San Juan
de la Maguana
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Ateneo Amantes de la Luz
150 años sirviendo a la comunidad

Pasados presidentes de la institución que están entre nosotros: Carlos Manuel Estrella, Israel Aleida García, Blas Caba, Eudocia Mojica Ramírez,
Carmen Pérez Valerio, Radhames García González, Dario Fernández Morales, Danilo Gómez Santana, Santiago Nolasco Núñez y Arnulfo Rivas Blanco.
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Padre William Arias • wilarias4@hotmail.com

Lucidez e inacción

Monseñor Valentín
Reynoso, cariño-
samente Plinio,

Obispo Auxiliar Emérito
de la Arquidiócesis de
Santiago, pero sobre
todo Misionero del Sa-
grado Corazón, publicó
el año pasado, un intere-
sante libro titulado:
“Descansar en el
Corazón de Jesús”, so-
bre el descanso en
nuestra vida, pero visto
desde la espiritualidad
cristiana y del Corazón
de Jesús.
En uno de sus capítulos
habla acerca del can-
sancio que se experi-
menta en el ministerio
pastoral, por diversas
situaciones de la vida, y
que vemos en un mo-
mento que hay que ha-
cer una conversión, la
cual se aplaza y comien-
za a darse en nosotros
una especie de lucidez
que convive al lado de
una inacción, que hace
que muchas veces no
aguantemos más.
Es la dicotomía de
saber lo que
tenemos que hacer,
pero no lo
realizamos, ya sea
porque no tenemos
fuerzas, no hay
decisión o no se
quiere tener
ninguna, aunque se
vea con claridad el
camino que se ha
de andar o seguir,
incluso cuando los
demás nos lo
recomiendan, o lo
vislumbramos en
nuestra vida de
oración.

Podría pensarse que
estamos hablando prác-
ticamente de algún vicio
o adicción y no es así,
es algo que convive de
una manera natural en
nosotros, pues la adic-
ción o el vicio nos inca-
pacita y nos impide ver
más allá, pero en este
caso hay conciencia de
lo que se tiene y debe
hacer, pero no hay un
esfuerzo de nuestra par-
te, por la razón que sea.
En la vida espiritual,
cantidades de veces no
logramos nuestros obje-

tivos propuestos, lucida-
mente sabemos cuáles
son, cómo lo debemos
hacer, cuándo, dónde y
en qué circunstancia,
hay una luz que nos ilu-
mina e invita a un que-
hacer coherente de
nuestras vidas, pero la
inacción se apodera de
nosotros, y no damos el
paso que debemos dar,
no ponemos los medios
requeridos aunque es-
tén en nuestras manos,
hasta pueden darse rea-
lidades adversas actua-
les, y aún así no nos
atrevemos a dar el salto.

Muchas veces todo esto
produce angustia, crea
presión, stress, cansa,
pues es pisar tierra de
nadie, es reconocer que
no estamos en el lugar
correcto, ni haciendo lo
que nos corresponde, y
aún más si la situación
en que nos encontra-
mos es de pecado o del
algún tipo de inmorali-
dad, donde estamos
claros que no debemos
vivir así, pero no hay
fuerzas o decisión para
corregir la situación.
En un momento así de
la vida, se necesita mu-
cho de Dios, de la pre-
sencia de su Santo Es-
píritu, pero lo triste y
terrible es que a sabien-
das de esa ayuda espi-
ritual que se necesita, la
encrucijada en que nos
encontramos entre la lu-
cidez y la inacción, nos
permite que ella entre a
nosotros.
La vida humana y de los
hijos de Dios, tiene mu-
chos atavismos, cade-
nas que nos atan y nos
impiden avanzar, pero
como la que conforman
la lucidez y la inacción,
son tan fuertes que has-
ta nos pueden llevar a
fracasar el proyecto de
vida en el que nos en-
contramos o al que es-
tamos llamados.

Son muchos entre no-
sotros los que se sien-
ten así, hombres y mu-
jeres impedidos de
avanzar por esta disyun-
tiva, matrimonios que
van destruyéndose por-
que uno de sus miem-
bros sabe qué es lo que
hay que hacer para
reconstruir la vida de
pareja, pero no quiere o
no puede.
Miembros de la familia
que sufren las situa-
ciones familiares difí-
ciles, que claramente se
sabe cómo hay que pro-
ceder, pero están petrifi-
cados y no asumen lo
que a cada uno le toca.
Sociedades enteras de
ciudadanos en el mundo
y por todas partes que
conocen qué caminos el
mundo debe asumir pa-
ra resolver los proble-
mas que hay en él, pero
no hay voluntad, deseo
de hacer eso que se
sabe es la solución.
Lucidez e inacción con-
dicionan nuestra vida.
No tengamos miedo de
darle paso a la lucidez
que requiere nuestra
existencia, y con valen-
tía y la ayuda de Dios,
hagamos a un lado toda
inacción que nos inmo-
viliza y nos impide con-
tinuar.

La vida humana y de los hijos de
Dios, tiene muchos atavismos,
cadenas que nos atan y nos

impiden avanzar...
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Mons. Tomás Morel bendice
Comunidad Siervos de Cristo Vivo

La Vega.- El pasado 2
de junio se dio inició de
manera formal al pro-
yecto de evangelización
que realizará la Comu-
nidad Siervos de Cristo
Vivo en la diócesis de La
Vega. Monseñor Tomás
Morel, Obispo Adminis-
trador de la Diócesis de
La Vega, dio la acogida
y el envío al servicio y a
la misión de la Comuni-
dad Siervos de Cristo
Vivo, Casa Padre Emi-
liano Tardif, en la Euca-
ristía celebrada en la
Catedral de la Inma-
culada Concepción de la
ciudad de La Vega.
Monseñor Tomás Morel
estuvo acompañado del
párroco de la catedral,
Francisco Cualo, y del
diácono Juan Carlos
Wehbe, encargado de la
comunidad en La Vega.
Monseñor Tomás saludó
a los participantes y vis-
itantes, entre los que se
encontraban: el director
general de la comuni-
dad, el arquitecto Fer-

nando Sánchez; la di-
rectora provincial, María
Isabel Cáceres; los ser-
vidores de La Vega;
siervos de Santiago,
Santo Domingo y Cotuí;
además de los feligre-
ses de la ciudad.
Motivó a los presentes a
acercarse a la Comu-
nidad Siervos de Cristo
Vivo, una comunidad
carismática fundada por
el padre Emiliano Tardif,
una obra hermosa inspi-
rada por el Espíritu para
formar, acompañar y
evangelizar en nuestra
iglesia.
Destacó tres aspectos
importantes de la pres-
encia de esta comu-
nidad:
1. Una comunidad de
oración: Es fundamen-
tal en la vida de un cris-
tiano profundizar en la
vida de oración, y esta
es una parte esencial
del carisma de la comu-
nidad.
2. Organización en

comunidad: Es crucial
en un movimiento o
grupo apostólico hacer
comunidad, ya que se
debe tener un punto de
arraigo y apoyo donde
buscar ayuda y orien-
tación.
3. Formación: La for-
mación es vital. Los
Siervos de Cristo Vivo
han hecho un trabajo
interesantísimo en este
aspecto. Para pertene-
cer a la comunidad, hay
que pasar por un proce-
so continuo de forma-
ción.
Concluyó exhortando a
los presentes a trabajar
y motivándolos a inte-
grarse a esta obra de
Dios.
Por la comunidad el dia-
cono juan Carlos Wehbe
y su Esposa Marlene
Agradecieron a los asis-
tente por su partici-
pación.
Luego de la Eucaristía
tuvieron un compartir en
el salón parroquial

Sociedad Ecológica
de Fantino

El pasado 20 de
mayo se cumpli-
eron 34 años de la

fundación de la Socie-
dad Ecológica Fantino.
En 1990, un grupo de
jóvenes encabezado por
Julio Enríquez Ricardo,
se reunieron en el salón
parroquial y decidieron
fundar la institución, con
el propósito fundamen-
tal de luchar por el río
Cuaya y la protección

del arte rupestre e ins-
tauraron una organiza-
ción democrática y po-
pular.
Le acompañaron Fran-
klin Ortiz, Erminio Váz-
quez, Sanz Flores, Da-
vid Bretón, Vinicio San-
tos, José Francisco Fer-
nández, y otros defen-
sores del medio am-
biente. Se escogió como
presidente al señor Julio
Enriquez Ricardo.

Diócesis de La Vega
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Autopista Dr. Joaquín Balaguer, Km. 3 1/2,
Santiago, R.D.

Tel. 809-575-8548 • E-mail: lechonerachito@codetel.net.do

Embutidora Lechonera
Chito

Recuerde que pueden hacer sus pedidos de bufet
para todas las actividades con los empleados,

familiares, y el tradicional cerdo asado.

Teléfonos 809-575-8548 ó 809-570-3027 y con nuestra sucursal en el
Km. 10 de la misma Autopista Dr. Joaquín Balaguer, en Villa González,

Parador Chito, Tel. 809-580-0101
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Diócesis Castrense realiza
encuentros en Mao, y Gaspar
Hernández

Seminaristas Mayores de Santiago
realizan Misión Evangelizadora en la
Zona de Bella Vista

El pasado domingo 2 de
junio los seminaristas
mayores de nuestra Ar-

quidiócesis de Santiago inicia-
ron la misión de verano, en la
zona pastoral de Bella Vista.
Estuvieron evangelizando en
las parroquias; Buen Pastor,
Divina Misericordia y San Isidro
Labrador.

La comunidad los recibió con
alegría, donde a la vez varias
familias, en representación de
las comunidades, los acogie-
ron en sus hogares desde
donde iniciaron su misión.
Oremos para que esta misión
dé buenos frutos para la Iglesia
de Santiago.

LLaa  eedduuccaaddoorraa  ddee  llaa  FFrroonntteerraa
Desde 1976 al servicio de la comunidad

SSiigguueennooss  aa  ttrraavvééss  ddee  llaass  ppllaattaaffoorrmmaass  ddiiggiittaalleess

El pasado 28 de mayo se
realizó en Mao el en -
cuentro de la Pastoral

Castrense. Las palabras de
bienvenida estuvieron a  cargo
del Padre Enma nuel Bour -
dierd, párroco de la Catedral
Santa Cruz. Luego el padre
Rafael Mendoza desarrolló el
tema de esta Pastoral en
República Dominicana. 
La celebración Eucarística fue
presidida por  Mons. Francisco
Ozoria, Obispo de la Diócesis
Castrense, quien en la homilía
señaló que como Diócesis se
trabaja el SER, (pertenencia) y
HACER (misión). Destacó que
la dignidad de la persona debe
ser respetada. También indicó
que esta Pastoral además de
trabajar con los miembros de
las instituciones Castrenses y
lo hace con sus familiares.
La coordinación del encuentro
estuvo a cargo del padre
Diego Albercio Tineo, P.N, y
Vicario Episcopal de la Región
Norte, y el padre Javier Fer -
nández, P.N.
Los cantos litúrgicos estu-
vieron a cargo de Sicroima
Serrata.  
Estuvieron presentes Mons.
Diomedes Espinal De León,
Obispo de la Diócesis de Mao-
Montecristi. También asis -
tieron Oficiales Superiores,
Oficiales subalternos, alistado,

capella nes y diáconos de la
Zona Pastoral Noroeste y el
Equipo Pastoral Castrense de
la Re gión Norte.
Al día siguiente se realizó el
acto de graduación de 142
conscriptos en la Escuela de
Entrenamiento Policial, cam-
pus Gaspar Hernández.
La celebración Eucarística
estuvo presidida por Mons.
Ozoria, expresó que la Policía
Nacional está llamada al servi-
cio, indicando que un sacer-
dote también puede servir al
país como policía  y que se
puede combinar muy bien con
un servicio sacerdotal, en el
que debe tener vocación de
servicio y además tener un
plus, ser sacerdote y servir al
país como policía. Los cape -
llanes hacen ese servicio y
que se necesitan más para
esta misión .
Estuvieron presentes el Coro -
nel General Pilarte Brea y su
esposa Marcial Caminero, el
Tte. Coronel Dioni Smith, sub-
director de la Escuela de En -
trenamiento,  Amaury Que za -
da Montero, Capitán de Fra -
gata de la Armada Domini -
cana, Tte. Coronel Alberto
Manzueta Madera, E.R.D.,
capellanes y diáconos de la
Zona Pastoral Nordeste, y el
Equipo Pastoral Castrense de
la Región Norte.
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Las causas reales
El voto es preciado. Es la herramienta sin violencia más poderosa

que tenemos en una democracia, y debemos usarla.
Así lo expresó John Lewis, norteamericano que se destacó por

defender los derechos civiles. 
En nuestro país, muchos ciudadanos lamentablemente, han ido per-

diendo el deseo de ejercer este derecho. Los altos niveles de absten-
ción que hemos visto en los recientes procesos electorales así lo
demuestran.

Pensamos que una de las causas de esta actitud de pereza y re -
chazo del voto, ha sido la falta de coherencia de muchos políticos, que
han hecho de esta ciencia, un mercado. Su conducta ha estado divor -
ciada de la ética, y algunos son mercaderes del sufrimiento de los
empobrecidos, haciendo de la riqueza mal habida, su meta. Sus princi-
pios fueron echados al olvido.

Ahora quieren recobrar la participación masiva de los ciudadanos en
las elecciones, imponiendo el voto obligatorio, y esa no es la mejor
opción.

Necesitamos una clase política que piense en el bien común, y no
en sus intereses personales y grupales. Sólo así, el fenómeno de la abs-
tención llegará a su mínima expresión.

  Nos alegramos

El Ateneo Amantes de la Luz celebró el pasado 4 de junio 150 años
de fundado. La fecha es propicia para agradecer a todos los que han
tejido esta historia de servicio y perseverancia.

Esta institución, fundada por  Manuel de Jesús De Peña y Reinoso
y un grupo de visionarios, es modelo a seguir en una sociedad en donde
los grandes ideales van muriendo con los años.

Esperamos que su misión de difundir las letras, las ciencias y las
bellas artes en todas sus manifestaciones, continúe para siempre.

Deseamos, como ha expresado el presidente del Ateneo el perio -
dista Carlos Manuel Estrella, que esta obra de servicio a la comunidad
encuentre las manos solidarias para continuar siendo un faro de luz
para Santiago, y el país.
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DESDE LOS TEJADOS
Manuel P. Maza, sj. • mmaza@belenjesuit.org

Una sociedad dividida
no se sostiene

CAMINANDO
Pedro Domínguez Brito •
dominguez@dominguezbrito.com

Este evangelio ilumina, nuestra
política y vida ciuda dana. ¿Pue -
de avanzar un país donde, por
un lado, la corrupción alcanza
niveles de excelencia adminis-
trativa, mientras por otro, la jus-
ticia con pocos recursos lucha a
“mano pelá”?  Jesús enseña:
“un reino en guerra civil no
puede subsistir”.
Una vez, las pistas del aero -
puerto Las Américas quedaron
a oscuras en la noche, ¡se ro -
baron los cables!  La corrupción
y la impunidad le roban los
cables a la justicia y la apagan. 
Nos jugamos el futuro en crear
un país justo, que aplique la ley
a toditos. Unidad, no para que
un grupito se reparta el poder,
sino para buscar el bien de
todos.  

En Marcos (3, 20 – 35) en -
contramos dos de las
descalificaciones más

violentas padecidas por Jesús.
Primero sus propios familia res
querían llevárselo, “porque
decían que no estaba en sus
cabales”. El proyecto de vida de
Jesús escandalizaba tanto a
sus propios familiares, que ¡lo
creyeron loco! Hoy en día, mu -
chos padres de familia se ale-
gran cuando sus hijos se en -
rolan en grupos de la Iglesia. 
¿Será que los adultos nos
hemos convertido, o será que
hemos convertido a Jesús, en
una figura que refuerza el sis-
tema egoísta dominante? Se
valora la pertenencia, pero no
que el joven revise sus ideales
y valores. 
La segunda descalificación
proviene de los escribas de Je -
rusalén. Viendo que Jesús cu -
raba a tanta gente, decían:
“[Jesús] tiene dentro a Belzebú
y expulsa a los demonios con el
poder del jefe de los demonios.”
¿Qué remedio se puede en -
contrar para una persona que
llame “malo” a lo “bueno”?
Jesús afirma: “quien blasfeme
contra el Espíritu Santo no ten-
drá perdón jamás”. Lo entiendo
así: ¿de qué le servirá el per -
dón en esta vida o en la otra, a
quien blasfema contra el bien?
¡El perdón es un bien que ja -
más podrá apreciar!

Las divisiones dejan a
oscuras la nación

Hasta hace poco, la noti-
cia hubiera pasado de -
sapercibida y tal vez

los presentes en vez de pro -
testar celebrarían el he cho;
pero no, avanzamos. La ma -
yoría de nuestros periódicos
informaron la semana pasada
que dos individuos fueron
apresados luego de que uno
apuñaló una yegua y luego su
propietario, en venganza, ex -
plotó una botella en el cuello
del caballo del primer agre-
sor. 
Cuando apareció la noticia de

ese maltrato animal, las redes se
encendieron. Las imágenes fue -
ron virales aquí y en el exterior.
Causaron indignación. Todo ocu -
rrió en el municipio de Salcedo,
provincia Hermanas Mirabal, en lo
que debió ser algo para celebrar:
la Cabalgata de las Mariposas.
Sin dudas, allí hubo cuatro ani-

males envueltos, dos de ellos
cuadrúpedos, los únicos exonera-
dos de culpa. Los otros dos, bípe-
dos sin conciencia, deberán re -
cibir todo el peso de la ley. En
caso de que se compruebe el mal-
trato (hay pruebas suficientes)
ambos pueden ser condenados
con prisión de 6 meses a 1 año y
a una multa de 25 a 50 salarios
mínimos.
Nuestra conducta hacia los

animales revela lo que somos.
Quien, sin causa de fuerza mayor
es capaz de maltratar un animal,
también es candidato a darle
muerte a una persona.  Muchos
de los grandes torturadores y
asesinos en serie de la historia,
en su infancia, maltrataban ani-
males. Reflejaron de lo que serían
adultos. Si desde que nacemos se
nos enseña a amar y a respetar a
los animales creceremos siendo
mejores ciudadanos.
Nuestro país cuenta con la Ley

248-12 sobre Protección Animal y

Tenencia Responsable. Tiene por
objeto establecer las obligaciones
del Estado para la protección de
los animales, prevenir y erradicar
todo maltrato y actos crueles que
los martiricen o molesten, velar
por su salud y bienestar, y fomen-
tar y promover la conciencia so -
cial en cuanto a su protección y
cuidado.
La ley obliga a los dueños de

animales domésticos mantenerlos
en el hogar en condiciones de
higiene adecuadas para su salud
y la de la familia y busca el cese
del abuso y la crueldad contra los
animales, incluyendo los que de -
ambulan en las vías y en los
espacios públicos.
En Santiago, ahora por medio

de la alcaldía, colaboro con gru-
pos defensores de los derechos
de los animales; entre las metas
está  construir un adecuado alber-
gue animal y campañas de vacu-
nación y castración. Hay mucha
gente buena comprometida en
este proceso que ha recibido apo -
yo de las autoridades munici-
pales.
Gracias a Dios, el tema de los

derechos de los animales cada
día nos importa más. Por ello,
estaremos atentos al proceso
judicial donde se espera castigo
contra dos de los cuatro irracio -
nales envueltos en la Cabal gata
de las Mariposas.

El caso de los 
cuatro animales

Radio Luz
93.7 FM
La emisora de la Arquidiócesis
de Santiago de los Caballeros,
al servicio del Evangelio y la

familia.
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Ateneo Amantes de la Luz 
150 años sirviendo a la comunidad

Fotos: Carlos Chicón
Santiago.- El Ateneo

Amantes de la Luz cele-
bró el aniversario 150 de
su fundación en un acto
solemne encabezado por
José Rafael Abinader Co -
rona, des cendientes di -
rectos del funda dor Ma -
nuel de Jesús De Peña y
Rei noso, así como autori-
dades civiles y militares
de Santiago, y además de
la Junta Directiva de la
Institución.
El acto solemne contó

con la presencia de Moi -
sés De Peña, el más jo -
ven de los bisnietos de
ilustre pensador Manuel
de Je sús De Peña y Rei -
noso, y sus herma nas
Pura De Peña de Pimen -
tel, ambos residentes en
Santo Do mingo; Clara El -
vira De Peña viuda De la
Cruz, quien reside en San
Francisco de Macorís.
Lucía Pimentel De Pe ña,
Sheyla Pimentel De Peña,
Alejandro de Je sús Jimé -
nez Pimentel y Carlos
Andrés Pi mentel De
Peña.
Carlos Manuel Estrella,

presidente de la entidad,
tuvo a su cargo el discur-

so de orden, destacando
el impacto de la entidad
educativa y cultural en
varias generaciones de
santiagueros.
“Hoy celebramos un

acontecimiento único en
su clase, inédito y hasta
irrepetible: los 150 años
de la fundación de la So -
ciedad Literaria de Aman -
tes de la Luz, cuyos crea -
dores, a quie nes vener-
amos y honramos hoy, se
decla raron desde su naci -
miento como portadores
de la llama de la ilumina -
ción de la pobla ción por

medio de la educación y
la instrucción a los más
necesitados de la comu-
nidad.”
Amantes de la Luz es

nombre, marca de identi-
dad y símbolo de refe ren -
cia imprescindible co mo
atractivo para el turismo
de Santiago y del país, no
solo como lugar histórico
y edificio iconográfico,
sino como huella cultural
indeleble en el alma na -
cional y escuela centena -
ria de los mejores valores
cívicos, explico.

Mons. Héctor Rafael Rodríguez y Mons. Tomás Morel con la directiva del Ateneo

En el programa de ce -
lebración también se rea -
lizó una misa en la Cate -
dral, el pasado el lu nes 3,
en Acción de Gracias por
los 150 años de vida insti-
tucio nal oficiada por Mon -
se ñor Héc tor Rafael Ro -
dríguez Rodríguez, Ar zo -
bispo Metropolitano de
Santiago de los Ca ba lle -
ros, acompañado del
Obispo Auxiliar Mon señor
Carlos Tomás Morel Di -
plán, en la Catedral San -
tiago Após tol el Mayor.

Al acto asistieron el
hermano del presidente
de la República  Luis Abi -
nader, José Rafael Abi na -
der Corona, rector de la
universidad O&M, Rosa
San tos, Gober na dora de
Santiago, Uli ses Rodrí -
guez, alcal de, Mon  señor
Freddy Bre tón, Daniel Ri -
vera, Se nador electo, di -
recto res de universida -
des, colegios y centros
edu ca tivos de Santia go.
También estuvieron

pre sentes Andrés Cue to,
director de EDENORTE,
Andrés Bur gos, director
de CORAASAN, Cholo
De Oleo, presidente del
Ayunta miento, Rafael Mi  -
rabal, director regional de
Cultura, General Juan B.
Jiménez, director regio nal
de la PN y Coronel Jorge
García Lebrón, director de
la DIFESETT en San -
tiago.

La actividad concluyó
con la actuación del grupo
Retro Jazz, que in  terpre tó
canciones dominicanas,
en el mar co de este her-
moso género mu sical.Descendientes del fundador del Ateneo Amantes de la Luz

Carlos Manuel Estrella
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Alejandro Núñez, ejemplo de
Presidente de Asamblea
-Francisca Benedicta
Marrero 

Fue presidente de
la Asamblea por
40 años. Era una

persona humilde y so -
lidaria. Trabajó en el
hospital de niños co -
mo chofer en la ambu-
lancia, y buscaba ayu -
da entre los médicos
para construir la casa
a los necesitados, y
reparaba las que esta-
ban en malas condi-
ciones. Iba con fre-
cuencia al Mon te de

Encuentro Nacional de Emaús

El pasado 2 de junio
se realizó el En -
cuentro Nacional

de Emaús, en las insta-
laciones de la UASD,
Recinto San Juan. A la
actividad asistieron
unas seis mil personas,
pertenecientes a la Her -
mandad de Emaús. 
Fue maravilloso ver có -
mo durante todo el día
entraban hermanos y
her manas procedentes
de diferentes partes de
la República Domini ca -
na, que se congregaron
para alabar a Dios, ins -
truirse y fortalecerse en
la fe, para seguir atra -
yendo a más personas a
seguir a Cris to Resu -
citado. Estuvieron Monseñor

Francisco Ozoria, Arzo -
bispo de Santo Domin -
go, Monseñor Fausto
Mejía, Asesor Nacional
de la Hermandad de

Emaús, Monseñor José
Dolores Grullón Estrella,
Obispo Emérito de la
Diócesis de San Juan
de la Maguana. 

La Eucaristía fue presi-
dida por Monseñor To -
más Alejo Concepción,
Obispo de San Juan de
la Maguana.

Oración, de San Víctor,
Moca  junto a su espo -
sa Ana tejada y con
Monseñor Plinio Rey -
noso.

Fue un gran colabo-
rador del padre Lucas
Lafleur, y de los de -
más Misioneros Sa -
grado Corazón, MSC.

En los últimos años
vivió en  la comunidad
de Hato Mayor, San -
tiago, donde también
colaboraba con los pa -
dres Carmelitas, de la
parroquia Santa Tere -
sa de Jesús, en el sec-
tor Los Álamos.

Alejandro fue un hom-
bre bueno.
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Vicente de Paúl
Una mirada revolucionaria

Padre Gregorio Alegría 

“Una mirada que pene-
tra en la gran deza y dig-
nidad de cada persona”

Vicente de Paúl abre los ojos en
1580, en la granja de Ranquines,
muy cer ca de Dax, en el su -
roeste de Francia. Es el tercero
de seis hermanos.
“Soy hijo de un la brador, que
guarda puercos y vacas”.
Se alimentan con un pequeño
grano llamado mijo, que se pone
a cocer en un puchero; a la hora
de la comida se echa en un
plato, y los de la casa se ponen
alre dedor a tomar su ra ción, y
después se van a trabajar.
“He vivido en el campo desde la
edad de quince años”.
En la ciudad, don de va a estudi-
ar con la ayuda de un abogado y
el sacrificio de la familia, Vicente
no quiere ver a su padre.
“Como estaba mal trajeado y era
un po co cojo, me daba ver -
güenza ir con él y re conocerle
como padre”.
La mirada de Vi cente busca
ahora nuevos horizontes.
Ordenado sacerdote a los veinte
años, pa rece que solo le preocu-
pa encontrar una buena posición
y vivir cómodamente. Para con-
seguirlo, estudia en las universi-
dades de Toulouse y de Za -
ragoza, viaja dos ve ces a Roma,
recorre Francia, busca enta blar
relaciones con los grandes, sin
conseguir prácticamente nada.
Los que habitan en las ciudades
del reino son ayudados por gran
número de doctores y de religio -
sos… entre tanto, el pobre
pueblo del campo permanece
como abandonado.
Después, poco a poco, sus ojos
de hombre se van transformando
en mirada de Dios, en mirada de
amor.

• 1609. París. Acu sado injusta-
mente de robo, mirado como
sospechoso por to dos, experi-
menta el sufrimiento de tantos
que no tienen oportunidades ni
para de fenderse ni para vivir.
• 1610. Palacio de la exreina
Margot. Encargado de distri buir
sus limosnas en tre los pobres,
descu bre que injustamente
coexisten dos mundos: vanidad
y osten tación, por un lado, ham-
bre y sufrimiento, por otro.
• 1612. Parroquia de Clichy,
cerca de París. Vicente de Paúl
ya no puede se guir siendo el
sacerdote que piensa solo en
encontrar una buena posición.
Se entrega a su pueblo y ...
• 1617. Enero. Vi cente de Paúl
trabaja como tutor de los hijos de
la familia Gondi, Grandes de
Francia. Acompa ñaba a los
señores en sus visitas a las
haciendas de sus po sesiones. A
la cabe cera de un moribundo en
Gannes, descubre el abandono
espiritual en el que viven y
mueren los pobres del campo.
Empujado por la señora de Gon -
di, predica a todo el pueblo, en
Folleville, el día 25 de enero. La
respuesta es sorprendente:
Toda esa buena gente quedó tan
tocada por Dios, que ve nían
todos...

Los ojos de Vicen te se des-
perezan.
• 1617. Agosto. Vicente de Paúl
ha abandonado a escondidas
París y la casa de los Gondi.

Quiere evangelizar a los po bres
del campo. Está de párroco de
Cha tillon-les-Dombes. La nece -
sidad de prepa rar la comida para
un pobre enfermo y atender a
todos los que vengan después,
contando con la co laboración de
todas las buenas personas del
lugar, le lleva a organizar la cari-
dad.
La mirada de Vi cente de Paúl ha
que dado definitivamente fijada,
centrada en la persona de los
po bres. Predicará mi sio nes en
cada una de las aldeas de las
tierras de los Gondi y formará en
ella equi pos de laicos para ayu-
dar a los enfermos pobres.
“Los pobres son nuestros amos
y se ñores. Ellos se manifiestan
tal como son: nos corresponde a
nosotros adaptarnos, conver-
tirnos…. Para ir allí donde están
ellos...
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Padre Toni Ramos, 25 años de ordenación
Recuerda a sacerdotes que han marcado su ministerio

LOS Misioneros de los
Sagrados Corazo nes
de Jesús y de Ma ría

(Mallorca) al cum plir 70
años de ha ber llegado al
país, es tán de fiestas con
las bodas de plata de uno
de sus miembros, el P. Aga -
pito Antonio Ra mos Valdez,
padre Toni Ramos, na tural
de Fan tino. La ce lebra ción
fue el pasado sá bado 1 de
junio en la parroquia Sagra -
dos Cora zones de Fantino.
En sus palabras de agra -

decimiento, Toni expresó
que “la resonancia del
corazón es lo más impor-
tante, y que el corazón
tiene razones que la razón
no conoce”.
“Crecí entre estas calles

y callejones, de lo que éra -
se una vez Fantino, entre
los grupos juveniles, el Club
4 de Julio, en la pastoral Ju -
venil y acompañando al
padre Gilberto Que zada en
la cola de un motor” dijo el
homenajeado.
Señaló, que en otro pe -

ríodo le ayudó el P. Julio
César Taveras, hoy falleci-
do, quien se convirtió en un
herma no, un amigo y un
compañero.
Habló de su padre Fran -

cisco, “El Capi”, como todos
le llamaban, pues fue el ca -
pi tán del Cuerpo de Bom be -
ros por muchos años. Y de
su madre, doña Ne gra, que
era intransigente contra
cualquier injusticia. “Algo de
eso llevamos todos en la
familia”.
“Crecimos, por allá en

los años 90, en una gene -
ración en medio de este
pueblo, con sus situaciones
difíci les. Entre los encendi-
dos de gomas o la pa raliza -
ción de las calles, en la exi-
gencia del bien co mún, sim-
plemente para nuestra
gente”, sostuvo, mientras se
dirigía a los fie les que
llenaron el templo para esta
significativa celebración.

“Debajo de ésta ca sulla,
llevo el alba del Padre An -
drés Amen gual i Batle. El
alba, que fue lo único que
me lle vé cuando salí de
Mon tecristi, porque perte -
necía al Padre Andrés, muy
querido en este pueblo de
Fan tino. Y me la llevé por -
que es muy significativa
para mí. Por que en es ta
casa que está muy cerca
por ahí (la casa curial de
Fantino, que está al lado del
tem plo), pudimos compren-
der y ver una ma nera distin-
ta y cercana del sacerdocio,
de ser sacerdote del pue -
blo, de gente entregada
constantemente.

Ver nuestros curas tem-
prano en la maña na yendo
hacia nues tros campos a
ce lebrar, sin cansancio, y
aún con el cansancio venir y
se guir sirviendo a la gen te.
Y poder noso tros, los mu -
chachos de aquellos tiem-
pos, en contrar la casa curial
abierta para pasar a tomar
la naranja o el guineo que
estaban en la mesa”, expre -
só el Padre Toni Ramos,
emocionado mientras ha -
bla ba de quien fuera párro-
co en Fantino por largos
años, el padre Andrés
Amen  gual, na tural de Ma -
llor ca.

Simplemente, como dice
el Obispo de Ro ma, Fran -
cis co, “ténganme siempre
presente en sus oracio -
nes”. Así terminó Toni Ra -
mos sus palabras de agra -
decimiento.
Los textos bíblicos usa-

dos en la celebra ción de los
25 años de sacerdote de
Toni fue ron los mismos usa-
dos en su ordenación: Is 49,
7-16 y Lucas 9, 57-62, y la
predica ción le tocó al tam-
bién sacerdote y hermano
de Toni, Nino Ramos, quien
trabaja desde ha ce algunos
años en la Parroquia Santa
Ro sa de Lima,  sector La
Ga llero de Santiago.
Nino inició sus pala bras

citando las Reglas de la
Congregación en sus núme -
ros 72 y 74 donde se lee:
“La mi sión profética es un
elemento fundamental de
nuestro carisma. Por el pro-
fetismo, don del Es píritu, in -
terpretamos continuamente
los signos de los tiempos y
juzgamos los problemas
actuales a la luz de Cristo.
Quien nos otorga la fuerza
de pre dicar la Palabra con
total libertad, sin miedo a la
coacción externa ni pusila -
nimidad inte rior.
El carácter profético de

la vida religiosa exi ge que
nos encontre mos en la van-
guar dia de la misión, afron -

tando incluso el riesgo de la
pro pia vida. Esto convierte
nuestra consagración en
signo convincente, y hace-
mos presente una Igle sia
que quiere ser voz, concien-
cia y compromiso en la
defensa y promoción de la
justicia”.
El Padre Nino Ra  mos,

des pués de expli car minu-
ciosamente el mensaje de
los textos expresó pública-
mente: “Toni, hoy te pido
disculpas públicamente por
haberte retrasado un año
en tus estudios eclesiásti-
cos…aunque no me arre -
piento de ello, aún creo ha -
ber he cho lo correcto, pero
te pido disculpas….
Sobre todo te pido dis-

culpas porque una vez, en
una de esas reuniones fuer -
tes de congregación, al -
guien creyó ofenderme con
de cirme: “!…y tú le re tra -
saste un año a tu hermano
Toni, y él sa lió y es mejor
que tú!!!”.
Te aseguro que en ese

momento me hizo sentir or -
gulloso, orgu lloso de ti co -
mo lo es taba nuestra madre
y lo están tus demás herma -
nos y hermanas aquí pre-
sentes. Sabes que te amo,
Dios te si ga bendiciendo y
nos vemos en los cincuen-
ta, si Dios lo permite.
Los Misioneros de los

Sa grados Corazo nes conti -
nuaron sus fiestas con la
ordena ción el sábado 8 de
junio a las 10.00 a.m., de
dos nuevos diáco nos: Ilde -
phonse Nyan dwi, natural de
Ruan da, en África (a la iz -
quierda en la foto), y Ale -
jandro Antonio Guz mán de
la Cruz, natural de Fanti no,
Cotuí (a la derecha en la
foto). 
Fueron or denados por la

imposición de las manos de
Monseñor Tomás Mo rel,
Obispo Administra dor Apos -
tó lico de la Diócesis de La
Vega.
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OFICINA PRINCIPAL: 
Ave. 27 de Febrero, No. 52, Las Colinas, Santiago, Rep. Dom.

Tel.: 809.575.1942 | Sin cargos: 1.200.4000 | 
Fax: 809.576.3755 | 809.295.2348

SANTO DOMINGO:
C/ Horacio Blanco Fombona, No.3, Ens. La Fe, 
Santo Domingo • Teléfono 809.227.1777 | 

Fax: 809.227.1778

Solemnidad de Corpus Christi

Diócesis de Barahona Diócesis de San Juan de la Maguana

Arquidiócesis de Santo Domingo Arquidiócesis de Santiago
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Ave. Luperón #61, Gurabo, Santiago• Teléfono : 809-582-2434 
Santo Domingo • Félix Evaristo Mejía #188, Distrito Nacional, 

Villas Agrícolas • Teléfono: 809-537-1268

El supermercado 
de la papelería

Un mundo de suministros 
de oficina y escolar

EL SABOR DEL CARIBE
“La mano amiga del pequeño agricultor”
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Unión Dominicana de Emisoras celebra aniversario 43

. . .andando...andando
América Latina ha tenido siete mujeres

presidentes:  Violeta Barrios de
Chamorro,en Nicaragua Mireya
Moscoso, Panamá, Michelle
Bachelet, Chile, Cristina Fer -
nández, Argentina, Laura
Chinchilla,Costa Rica, Dilma
Rousseff, Brasil, Xiomara Castro
Honduras, y ahora Claudia

Sheinbaum, México. La Conferencia del Episcopado Mexicano
eleva sus oraciones para que la elec-
ta presidente de México Claudia
Sheinbaum pueda conducir a esa
hermosa nación hacia mejores
horizontes, donde la República
se fortalezca, el estado de dere-
cho se viva plenamente, y la
democracia permita la transición

política sin violencia.

Nos preocupa los hechos de violen-
cia que están ocurriendo en el
país y se hace urgente tomar las
medidas eficaces para detener
este fenómeno social que nos
roba la paz ciudadana. Como
dicen nuestros campesinos: “El
pasmo con tiempo tiene remedio”.

La Unión Domi ni -
cana de Emisoras
Cató licas (UDECA)

celebró con júbilo su 43º
aniversario. Se realizó
en la sede de la Con -
ferencia del Epis copado
Domi nicano. La conme -
mora ción incluyó una
serie de eventos que
permitieron reflexionar
so bre los lo gros alcanza-
dos y el futuro de la
organización. 
Participaron los padres
miembros de la junta di -
rectiva: Kennedy Rodrí -
guez, director de Radio
ABC y presidente de
UDECA, Aquiles Ozuna,
director de Radio Marién
y Tesorero de UDECA,
Miguel Ángel Gullón,
director de Radio Seybo.
También Riken Lara,
director de Magis FM, y
Domingo Acosta, direc-
tor de Radio Horizonte y
en representación de
Pe dro Mateo director de
Radio Corazones, estu-
vo el Sr. Rafael Acosta.

Riken Lara, director de
Magis, dio la bienvenida
a los presentes, mien-
tras que Julio Pernús,
coordinador de Magis,
estuvo a cargo de la
diná mica de integración.
La oración inicial fue
realizada por el Rvdo. P.
Aquiles Ozuna.
El evento incluyó la po -
nen cia a cargo del padre
Victoriano, ex presidente
de UDECA, quien habló

sobre "Historia de UDE -
CA y las Oportu nidades
para la Radio Actual".
El padre Kennedy Rodrí -
guez subrayó que UDE -
CA continúa centrando
sus esfuerzos en desa -
rro llar un proyecto de
comunicación participati-
va y solidaria con sus
afiliadas. Destacó que el
plan operativo 2023 ha
guiado el proceso de
cambio de UDECA, con

Durante la celebración,
se reconocieron las con-
tribuciones significativas
del padre José Victo -
riano, Melida Rosario,
con tadora; y José Enri -
que Trinidad, conductor
del programa Foro Abier -
to.
La Eucaristía de aniver-
sario fue presidida por
Mons. Faustino Burgos
Brisman, C.M., obispo
auxiliar de Santo Do -
mingo y presidente de la
Dirección de Comu nica -
ción y Prensa de la Con -
ferencia del Epis copado
Dominicano (Dircom
CED). Mons. Burgos
Brisman expresó su pla -
cer y alegría al parti cipar
en la acción de gracias
por los 43 años de UDE -
CA, destacando que cel-
ebrar en la Con ferencia
del Epis copado Domi -
nicano simboliza el com-
promiso de UDECA de
caminar junto a la
Iglesia.

avances significativos en
la transformación digital,
el fortalecimiento de la
programación en red y la
mejora de la infraestruc-
tura del Centro de Pro -
ducción (CPU), ahora
tam bién equipado con
un estudio de podcast.
Jay Vanessa Díaz, Coor -
dinadora Ejecutiva de
UDECA, presentó la
nue va línea gráfica uti-
lizada en las redes so -
cia les y la web, los corre-
os institucionales y un
demo del nuevo estudio
de podcast. También
introdujo a un grupo de
jóvenes católicos profe-
sionales en áreas como
diseño, creatividad, re -
dacción, producciones
audiovisuales (podcast,
cine, documentales) y
formulación y creación
de proyectos, quienes
ahora forman parte del
equipo de creativos y
colaboradores de UDE -
CA y sus afiliadas.
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Juan Lama Rodríguez (Johnny)

¿¿EEss  eessttee  YYaaqquuee,,  
mmii  rrííoo??

Décimo domingo del
Tiempo Ordinario

Padre Pedro Pablo Carvajal F.

DÉCIMA DE JOHNNY LAMA El Evangelio en Versos

En sus aguas, como un pez
me sentía en mi elemento 
y disfrutaba el momento 
de aquella alegre niñez. 
¡Ah!  lo percibo otra vez 
me transporto: soy un crío 
jugando al libre albedrío 
bajo la inmensa javilla 
nadando de orilla a orilla 
en ese Yaque, mi río.

Cualquier día era ideal 
para bañarnos sin fin 
usando de trampolín 
de un gran árbol su ramal 
y en el límpido raudal 
de su extenso señorío 
desafiábamos el frío 
(aunque crujieran los dientes) 
o aquellos soles ardientes 
en ese Yaque, mi río.

En domingo era normal 
desde temprano el bullicio
que anunciaba el estropicio 
de aquel vulgo mundanal 
que cual nutrido panal 
provocaba aquel gentío 
o el violento desafío 
casi siempre entre borrachos 
y ahí mismo ¡a correr muchachos! 
en ese Yaque, mi río.
Era lugar de faena 
de pescadores asiduos 
y fornidos individuos 

de bruñida piel morena 
que trasegaban arena 
desde el profundo bajío 
y de mujeres que un lío 
de ropas allí lavaban 
y ruidosas se bañaban 
en ese Yaque, mi río.

Del humano su desidia
le ha dado crueles tormentos, 
caprichosos elementos
le flagelan ¿será envidia? 
y el saldo de esta perfidia 
un panorama sombrío: 
su caudal, antes bravío, 
de encumbrados surtidores 
agoniza en estertores 
¡pobre del Yaque, mi río!

Desde lo alto del puente 
hoy miro a este fiel amigo 
que compartiera conmigo 
su sinuosa corriente 
de cuyo antiguo torrente 
queda ya un lecho vacío 
y siento un escalofrío 
el verle triste y menguante
me asalta una interrogante: 
¿es este Yaque, mi río?

Por la caída de Adán
Nos viene la redención
Nos llega un nuevo Adán
Que nos trae la salvación .

Al hombre en el paraíso
Dios lo crea en amistad
Aunque hiciera caso omiso
Dios no lo deja en soledad.

Aunque de Dios fue apartado
No se quedó en la desgracia
Porque donde habitó el pecado
Sobreabundó la gracia.

Si en Adán hemos perdido
Ser de Dios imagen perfecta 
En Cristo que nos ha redimido
Por ser su imagen predilecta.
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LLÁMANOS O VISITA NUESTRAS INSTALACIONES PARA CONOCER NUESTROS PLANES, 
PRODUCTOS Y SERVICIOS

www.cementeriofuentedeluz.com@cementeriofuentedeluz
Av. Circunvalación Norte Km 2 1/2. Las Palomas, Santiago

NOS TRANSFORMAMOS PARA BRINDARTE UNA SOLUCIÓN COMPLETA
EN SERVICIOS EXEQUIALES. SER PREVISIVO ES PODER BRINDAR

TRANQUILIDAD A LOS SUYOS

MEMORIAL SERVICE
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HOY ES DOMINGO
Padre Miguel Marte, cjm

Anverso y reverso de la condición humana

“¿Dónde estás?” Pre -
gunta de Dios al hombre
de todos los tiempos. Una
llamada a la responsabili-
dad. Una punzada a la
conciencia del hombre
ante la mirada atónita de
toda la naturaleza. Dios
enjuicia al hombre con la
naturaleza como testigo.
La indagatoria versará so -
bre las facultades que se
ha abrogado el hombre
en cuestiones de mo ral,
la osadía de decir qué es
lo bueno y qué es lo malo. 
El hombre queda al

descubierto –desnudo,
dice el texto– en su limi -
tación humana y se le es -
conde a Dios. Cuando lo
humano no se asume y
vive cabalmente sentimos
vergüenza ante la presen-
cia de lo divino, queda -
mos al descubierto. Y no
faltan las auto disculpas:
“La mujer que me diste
como compa ñera me
ofreció del fruto, y comí.”

“La serpiente me engañó,
y comí.” La ma nera más
fácil de no ha cerse res -
ponsable de los propios
actos: buscar un culpable
externo. 
Génesis 3 es el rever-

so de Génesis 2. Todo lo
bueno del segundo capí-
tulo se ve estropeado en
el tercero. De repente se
pasa de una presenta ción
paradisiaca de la crea -
ción a una situación dra -
mática del hombre. Gé -
nesis 3 es la cara oscura
de la realidad hu mana y
su historia.
En Génesis 2, 15-17

aparecía un misterioso
límite a la libertad huma -
na: “Puedes comer de
todos los árboles del jar -
dín; pero del árbol del
conocimiento del bien y
del mal no comas, por -
que, en caso de comer
del mismo, morirás sin
remedio”. Ahora, en Gé -

Pablo en la Carta a los
Romanos. Algo así como
una marca de origen. Es
la finitud del ser humano,
el lado oscuro de su rea -
lidad. 
Toda realidad se com-

pone de anverso y rever-
so. En su anverso el
hombre es capaz de lo
más bello y divino; en su
reverso, de lo más absur-
do y cruel. Maravilloso y
caduco a la vez; rebo -
sante de vida y expuesto
a la muerte.
La grandeza humana,

arma de doble filo. El de -
seo metafísico, potente
motor que nos pone en
búsqueda de la fascinan -
te promesa de plenitud
hecha por Dios. Cuando
la grandeza a la que aspi-
ramos se une con el de -
seo de lo infinito se des -
pierta en nosotros la aspi -
ración a una autono mía
ilimitada. 
La criatura caduca que

somos va tras la con-
quista de lo incondiciona-
do: queremos ser como
Dios. Y si a eso se une
una voz venida des de
fuera, haciéndonos creer
que lo tenemos al alcan -
ce de la mano, solo esti-
ramos el brazo y echa -
mos manos al objeto de
nuestro deseo. 
Hacer uso divino de

nuestra libertad limitada,
he ahí la tentación de
todos los tiempos. Querer
ser Dios, vivir como Dios,
actuar como Dios, puede
ser la tragedia del ser
humano.

es explicar el pecado (el
mal) y sus raíces, sino
describir lo dramático de
la vida humana expuesta
al dolor, a la conflictivi-
dad, a la experiencia de
frustración y sinsentido, a
la culpabilidad y el mie do
a Dios. “Me dio mie do… y
me escondí”. La creatura
temiendo de su creador.
El colmo de lo absurdo. 
Ese ser tan maravillo -

so creado por Dios, hom-
bre y mujer, de repente
se ve sucumbir en aque -
llo para lo que ha sido
creado. Transgresor del
amor y la libertad. ¿Qué
es el pecado sino eso,
una transgresión al amor
y a la libertad? Y, no obs -
tante, es un yo que me
habita, como afirmará

nesis 3, van apareciendo
unas experiencias huma -
nas que empujan a tras -
pasar ese límite: la se -
ducción por lo prohibido,
el deseo, la tentación, el
miedo a Dios…
Experiencias profunda-
mente hu manas que
nada tienen que ver con
el reino animal. 
Un agente externo vie -

ne a trastornar todo: la
serpiente. Un ser inesper-
ado y enigmático en tra en
escena en el dra ma de la
vida humana. Todo lo que
Dios había contemplado
y había vis to que estaba
bien, de repente se ve
ahora amenazado, herido
y su mergido en la conflic-
tividad. 
El interés del relato no

Después que Adán comió del árbol, el Señor
llamó al hombre: "¿Dónde estás?" Él con-
testó: "Oí tu ruido en el jardín, me dio mie -

do, porque estaba desnudo, y me escondí." El
Señor le replicó: "Quién te informó de que esta -
bas desnudo? ¿Es que has comido del árbol del
que te prohibí comer?" Adán respondió: "La mu -
jer que me diste como compañera me ofreció del
fruto, y comí." El Señor dijo a la mujer: "¿Qué es
lo que has hecho?" Ella respondió: El Señor
Dios dijo a la serpiente: "Por haber hecho eso,
serás maldita entre todo el ganado y todas las
fieras del campo; te arrastrarás sobre el vientre
y comerás polvo toda tu vida; establezco hosti -
lidades entre ti y la mujer, entre tu estirpe y la
suya; ella te herirá en la cabeza cuando tú la
hieras en el talón." (Génesis 3, 9-15).

Cuando la grandeza a la que aspiramos
se une con el deseo de lo infinito se
despierta en nosotros la aspiración a

una autono mía ilimitada. 
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MI-KA-EL, DEL HEBREO: ¿QUIÉN COMO DIOS?
P. Jimmy Jan Drabczak, CSMA • drabczak@yahoo.com

Ángeles que nos liberan de las ataduras

HORARIOS DE MISAS
Santuario Nacional Ntra. Señora de Las Mercedes

Santo Cerro, La Vega

De lunes a viernes
6:30 a.m. y 5:00 p.m.

Sábados
7:00 a.m. y 4:00 p.m.

Domingos
6:30 a.m. - 9:00 a.m.
11:00 a.m. - 4:00 p.m.

Santuario: 809-365-0363 Oficina: 809-365-0280

En nuestra travesía por la
vida, nos encontramos frecuen -
temente encadenados por diver-
sas formas de esclavitud que
nos impiden alcanzar nuestra
plenitud y vivir en auténtica
 libertad. Este viaje hacia la
 liberación comienza con un lla-
mado conmovedor a la acción,
instándonos a seguir el ejemplo
de Cristo y a alejarnos de los
deseos terrenales que nos
desvían de nuestra esencia
espiritual.
Una historia conmovedora

que ilustra esta lucha es la de
Charles, un joven cuya vida se
transformó drásticamente tras
un accidente que lo dejó confi-
nado a una silla de ruedas. Su
experiencia nos recuerda que la
esclavitud puede manifestarse
de maneras sorprendentes,
incluso a través de una dis-
capacidad adquirida. Sin embar-
go, la historia de Charles tam-
bién es un testimonio poderoso
de la capacidad humana para
superar la adversidad con deter-
minación y apoyo comunitario.
Pero la esclavitud no se limita

a lo físico; también existe una
esclavitud espiritual que nos
encadena a los deseos mun-
danos y nos impide alcanzar una
vida de virtud y devoción espiri-
tual. En este sentido, seguir el
camino de Cristo, caracterizado
por el amor al prójimo y el servi-
cio desinteresado, es fundamen-
tal para liberarnos de estas
cadenas invisibles.
Es crucial también recordar la

importancia de la sensibilidad
social y la compasión hacia
aquellos que enfrentan desafíos
físicos o mentales. Brindar
apoyo y solidaridad a aquellos

que luchan con discapacidades
o enfermedades graves es un
mandato que Jesús nos dejó,
subrayando la importancia de
cultivar una comunidad que val-
ore y respete la dignidad de
cada individuo.
Así como los espíritus inmun-

dos intentan impedir que las
personas alcancen la salvación
eterna, los Santos Ángeles
hacen todo lo posible para que
el hombre rompa las cadenas
del mal y abandone el camino
que conduce a la destrucción
eterna. Sabemos por las
enseñanzas de la Iglesia que la
vida humana desde la niñez
hasta la muerte está rodeada
por la intercesión de los ánge-
les. Todo creyente tiene un
Ángel a su lado como guardián y
guardián para guiarlo por la vida
según san Basilio el Grande. Ya
en la tierra, la vida cristiana par-
ticipa, por la fe, de la bienaven-
turada comunidad de ángeles y
los santos - hombres, unidos en
Dios.
Por tanto, podríamos decir

que el Ángel de la Guarda es la
encarnación de la Providencia
de Dios hacia cada persona

individualmente. Desde el primer
momento de la vida hasta el últi-
mo, es su deber velar por
nosotros y alejar todos los peli-
gros que puedan impedirnos
alcanzar la salvación eterna.

En conclusión, los ángeles no
solo nos liberan de las ataduras
terrenales, sino que también nos
guían en nuestro camino hacia
la libertad espiritual. Al seguir el
ejemplo de Cristo y abrir nue-
stros corazones a la protección y
orientación de los ángeles,
podemos romper las cadenas
que nos atan y vivir en plenitud
como hijos e hijas de Dios.
Santos ángeles que brindan a

las personas tierno cuidado y
preocupación, sean una fort-
aleza para todos aquellos que
están sumergidos en el dolor y la
desesperación. Mantengan
vivas sus esperanzas y
muéstrenles salidas a sus difi-
cultades. Amén.



A veces, se hace
difícil poder compren-
der en medio de las
pruebas y los grandes
problemas, mirar que
detrás de todo ello,
existe un buen propó -
sito.
Se hace difícil po -

der mantener firmes
las fuerzas, cuando
ves que todo ante tus
ojos se desmorona y
mantener aún tu creer.
Se hace difícil, que

en medio de las caí-
das, pensar que te le -
vantarás y podrás vol -
ver a estar firme.
Se hace difícil pen-

sar que en medio de la
calamidad puedas en -
contrar quién te brinde
la mano amiga y dé el
apoyo que requieres
para no terminar que -
dándote varado.
Se nos hace difícil

mantener la fe firme
ante los embates y gol -
pes de la vida. Que
tras una situación lle -
gue otra peor. A veces
pueden llegar a cruzar
por nuestra mente la
pregunta de si vamos a
poder salir adelante

con todo lo que esta-
mos enfrentando.  Y lo
que viene a nuestra
mente es desistir, tirar
la toalla. No querer
seguir adelante.
A veces se nos ha -

ce difícil mirar la sabi -
duría en medio de la
catástrofe, una tras
otra. Que busquemos
aprender con la forta -
leza de la conciencia.
Porque es a través de
esta última que pode -
mos entender y com-
prender tantas oscuri-
dades que no podía -
mos observar deteni -
damente.
Todo el que ha atra -

vesado por duras prue-
bas, está más que
 consciente de que hu -
bo momentos en los
que pensó renunciar a
mantener su firmeza y
su fe. Por eso, no sola-
mente debemos afe -
rrarnos a los instru-
mentos humanos, sino
que detrás de las fuer -
zas como la oración y
la entrega de tus pro -
blemas que ya no de -
penden de ti, obran de
manera poderosa.
De poco nos vale

vivir en medio de las
preocupaciones, por -
que nos evita mover-
nos de forma lógica y
tomar decisiones pun-
tuales. Es siempre
más oportuno, ocupar -
nos de aquello que nos
corresponde, y lo que
no esté en nuestras
manos, dejárselo a
nuestro guardián, que
luche y pelee por no -
sotros, y confiar en que
no estamos solos en
medio de la penumbra
y aun estemos senta-
dos frente a frente a
con nuestros enemi-
gos, saber que quien
no se aleja del poder

divino, nunca quedará
a solas frente a ellos.
A veces, mantener

un sí para seguir cre -
yendo y no debilitar
todo aquello que he -
mos construido sobre
base firme y que ha sa -
lido del mismo proceso
de haber atravesado
todas las batallas y no
permitir que éstas lo

hayan detenido.
No les habla al -

guien que tan solo ha
leído grandes testimo-
nios, sino, quien tuvo
que enfrentar episo-
dios en que la locura
estaba más cerca que
la razón; que dejarse
caer en la desespera -
ción parecía más fácil
y menos doloroso que

asumir la calma.  Que
era más conveniente
no seguir intentando la
lucha diaria, que volver
a colocarse la armadu-
ra para no dejar caer la
espada de mantener
un sí, para el día que
tocaba.
Es posible que siga

pasando por nuestra
mente darle la llave a
todo aquello que sea
negativo, y no mante -
nernos firmes. Sin em -
bargo, te invito a que
hoy le sigas respondi-
endo un sí, a quien ha
sabido confiar, creer y
depositar en ti, las
fuerzas que requieres
para recordarte que
está contigo y te invita
que sigas luchando por
mantener la luz de la
esperanza encendida,
porque a través de
ella, otros podrán se -
guir su camino.
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Tweets de Mons. Ramón Benito de La Rosa y Carpio

Tweets de Monseñor de La Rosa

Lunes 27
No nos cansemos de rezar con
María, en este su mes, el Santo
Rosario, presentando a nuestras
familias y a nuestro pueblo domini-
cano.
Martes 28
La oración por la paz del mundo
sigue siendo un tema ineludible en
la agenda de los creyentes de hoy.
El Rosario de este mes de mayo es
un buen medio para pedirla.
Miércoles 29
La paz se construye cuando somos
capaces de hacer realidad en

nuestras vidas la fuerza de dos pa -
labras “Justicia” y “Perdón”.
Jueves 30
En el colmo de su amor por no -
sotros, Dios se convirtió en comida
y bebida para alimentar nuestras
vidas y saciar nuestra sed de ple -
nitud. Es ese el misterio que nos
reúne en adoración en este Jueves
de Corpus Christi.
Viernes 31
Cerremos este mes de mayo pre-
sentando a María nuestras flores
con gran devoción. Que ella pre-
sente nuestras peticiones ante al
Altísimo.

@monsdelarosa1

REALIDADES Y EXTRACTOS
José Jordi Veras Rodríguez 

Responde que sí
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En una carta en -
viada por el Papa
Francisco, el 11 de
febrero del 2022, a
Monseñor Rino Fi -
sichella, Presidente
del Pontificio Con -
sejo para la Promo -
ción de la Nueva
Evangelización, le
plantea la celebra -
ción de un Jubileo en
el 2025. A partir de
esta comunicación,
podemos hacerle
una entrevista al
Papa: 

- ¿Quién convo -
có el primer Jubileo
de la Iglesia y cuál
es su frecuencia? 

- El Papa “Bonifa -
cio VIII instituyó el
pri mer Año Santo en
el 1300 – con caden-
cia de cien años, que
después pasó a ser
según el modelo bí -
blico, de cincuenta
años y ulteriormente
fijado en veinticinco”.

- ¿Por qué un Ju -
bileo? 

- “El Jubileo ha si -
do siempre un acon-
tecimiento de gran
importancia es piri -
tual, eclesial y social
en la vida de la Igle -
sia”.

- ¿Cómo la Igle -
sia vive un jubileo?
- “El pueblo fiel de

Dios ha vivido esta
celebración como un
modo especial de
gracia, caracterizado
por el perdón de los
pecados y, en parti -
cular, por la indulgen-

cia, expresión plena
de la misericordia de
Dios”.

- ¿Cuál es la rea -
lidad que ha marca-
do más profunda-
mente la humani -
dad en el pasado
próximo?
- En los “últimos

años no ha habido
país que no haya
sido afectado por la
inesperada epidemia
que, además de ha -
cernos ver el drama
de morir en soledad,
la incertidumbre y la
fugacidad de la exis-
tencia, ha cambiado
también nuestro esti-
lo de vida”.

- ¿Cuál es el
lema del próximo
Jubileo?

- Peregrinos de
la Esperanza.

- ¿Por qué el
Papa ha elegido
este lema para el
2025? 
- Porque “debe-

mos mantener en -
cendida la llama de
la esperanza que nos

ha sido dada, y hacer
todo lo posible para
que cada uno recu-
pere la fuerza de la
certeza de mirar al
futuro con mente
abierta, corazón con-
fiado y amplitud de
mirada. 
El próximo Jubileo

puede ayudar mucho
a restablecer un cli -
ma de esperanza y
confianza, como sig -
no de un nuevo rena -
cimiento que todos
percibimos como ur -
gente”.

- ¿Socialmente,

qué podríamos lo -
grar a partir de la
celebración de este
año jubilar?

- Podemos cele-
brar la esperanza “si
somos capaces de
recuperar el sentido
de la fraternidad uni-
versal, si no cerra -
mos los ojos ante la
tragedia de la pobre -
za galopante que im -
pide a millones de
hombres, mujeres,
jóvenes y niños vivir
de manera humana-
mente digna. 
Pienso especial-

mente en los nume -
rosos refugiados que
se ven obligados a
abandonar sus tie -
rras. Ojalá que las
voces de los pobres
sean escuchadas…” 
También nos invita

a que “sintiéndonos
peregrinos en la tie -
rra en la que el Señor
nos ha puesto para
que la cultivemos y la
cuidemos (cf. Gn 2,
15), no descuide -
mos, a lo largo del
camino, la contem-
plación de la belleza
de la creación y el
cuidado de nuestra
casa común”.

- ¿A qué nos invi-
ta la dimensión es -
piritual del Jubileo? 
- “Nos invita a la

conversión”.
-¿Qué beneficios

obtendrá cada una
de las Diócesis en
el mundo, al cele-
brar este Jubileo? 
- “Este momento

de gracia [será] una

etapa significativa
para la pastoral de
las Iglesias particula -
res, tanto latinas co -
mo orientales, que
en estos años están
llamadas a intensi-
ficar su compromiso
sinodal. 
En esta perspecti-

va, la peregrinación
hacia el Jubileo po -
drá fortificar y mani-
festar el camino co -
mún que la Iglesia
está llamada a reco -
rrer para ser cada
vez más claramente
signo e instrumento
de la unidad en la ar -
monía de la diversi-
dad”.

- ¿Cómo será la
preparación inme -
diata al Jubileo
2025? 
- “En este tiempo

de preparación, me
alegra pensar que el
año 2024, que pre-
cede al aconteci -
miento del Jubileo,
pueda dedicarse a
una gran ‘sinfonía’ de
oración; ante todo,
para recuperar el de -
seo de estar en la
presencia del Señor,
de escucharlo y ado-
rarlo… un año inten-
so de oración, en el
que los corazones se
puedan abrir para re -
cibir la abundancia
de la gracia, hacien-
do del ‘Padre Nues -
tro’, la oración que
Jesús nos enseñó, el
programa de vida de
cada uno de sus dis-
cípulos”.

2025: El Jubileo 
Peregrinos de la Esperanza 

IGLESIA PEREGRINA  • P. Dr. Isaac García De la Cruz • igacao@gmail.com
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